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江苏裕兴薄膜科技股份有限公司 

投资者调研活动会议纪要 

 

会议时间：2022 年 6 月 1 日 15:00~16:00； 

2022 年 6 月 2 日 15:45~17:00。 

会议方式：电话会议交流 

参会人员： 

投资者： 

汇添富基金-林炜； 

汇添富基金-蔡志文 

中信建投证券-朱玥； 

中信建投证券-王吉颖； 

中信建投证券-陈思同； 

中信建投基金-周紫光； 

中信建投基金-冯天成； 

中邮创业基金-白鹏。

公司： 

刘  全  总经理、董事会秘书； 

王长勇  财务总监、证券事务代表。 

会议纪要 

1、公司基本情况介绍 

公司是一家专注于功能聚酯薄膜制造的高新技术企业，主要业务为中厚型特

种功能性聚酯薄膜的研发、生产和销售，是国内规模最大的中厚型特种功能性聚

酯薄膜生产企业之一。公司生产的特种功能性聚酯薄膜产品广泛应用于新能源、

电子光学、电气绝缘等工业领域，厚度 50-500μm 之间，具备优异的尺寸稳定性

能、绝缘性能、耐热性能、耐候性能和光学性能等。 

公司功能聚酯薄膜产品主要集中于三大应用领域：（1）新能源应用领域，

公司太阳能光伏用聚酯薄膜收入占总营业收入的 65%左右，动力电池用聚酯薄膜

收入占总营业收入 5%左右；（2）消费电子应用领域，公司可生产不同种类、不

同功能、不同规格的电子光学用聚酯薄膜，其销售收入占总营业收入的 15%左右；

（3）电气绝缘应用领域，公司生产的特种电气绝缘薄膜主要用于各种电机马达

槽间、匝间的绝缘材料，干式变压器线圈之间以及槽间的隔断绝缘材料等，其销

售收入占总营业收入的 10%左右。 
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此外，公司凭借在聚酯基膜行业多年的技术积累和储备，正在向聚酯薄膜下

游行业进行延伸，开展精密涂布加工业务，构建聚酯薄膜制造、精密涂布加工的

功能聚酯材料产业链技术体系，进一步提升公司整体竞争实力。 

2、公司一季度毛利率下滑的原因以及对二季度和下半年的展望 

由于原材料价格上涨、疫情等因素影响，公司一季度毛利率有所下降，净利

润同比有所下降。随着疫情逐渐平稳，宏观经济逐步恢复，公司新生产线陆续投

产，产能逐步释放，预计下半年的盈利会有所增长。 

3、公司现阶段聚酯薄膜产能有多少？行业总体产能情况 

截至 2021 年末，公司 7 条生产线产能约 12 万吨。可转债 2 个募投项目投建

4 条生产线，将新增产能 10.3 万吨。2022 年 5 月 18 日公司披露了《关于投建年

产 6 万吨高端功能性聚酯薄膜生产线项目的公告》，建成后将新增产能 6 万吨。

新生产线全部投产后，预计公司聚酯薄膜年产能近 30 万吨。 

目前聚酯薄膜行业总体产能在 450 万吨左右，其中 65%~75%集中于印刷包

装领域，其次是功能聚酯领域，包括消费电子、新能源等工业应用，大约占总体

产能的 25%-30%。 

4、公司新产线产能投放计划情况，2022年预计能新增多少产量？ 

公司年产 5 亿平米项目和年产 2.8 万吨生产线项目共 4 条生产线预计在 2022

年末实现投产，年产 6万吨生产线项目 2条生产线预计 2023年上半年实现投产，

2022 年预计新增产量约 5 万吨。 

5、公司新增产能是否能够充分消化，目前是否已经有客户订单？ 

公司可转债募投项目新建的生产线目标产品是高端光学聚酯薄膜和太阳能

背材用聚酯薄膜等产品，随着高端光学薄膜的国产替代加速和光伏行业的快速发

展，公司新增产能能够充分消化。目前已投产的生产线在达产过程中，产品已供

给下游客户。 

6、行业内企业和公司扩产选用的设备情况 

行业内绝大多数企业购买整线进口生产线装备，极少数企业购买进口核心部
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件后自行组装。当前全球能够提供整线进口的供应商主要集中于 2-3 家，目前新

接订单交货期约四年。 

公司拥有一支经验丰富的项目建设和管理团队，具备与不同装备供应商共同

设计和定制整条生产线中不同系统单元装备，能够有效降低投资成本，缩短产线

建设周期。 

7、公司生产线是否能够实现不同聚酯薄膜产品之间的切换生产，能否转产

其他非聚酯薄膜的高分子材料产品？ 

公司生产线在一定的产品品种、厚度范围内具有柔性生产的特点。在生产线

设计的范围内，公司根据需要可实现不同品种、规格的聚酯薄膜产品切换生产。 

由于不同高分子材料产品在性能、工艺等方面具有不同的特点，对生产设备

有不同的要求，公司通常在订购设备时就已经对生产线进行定位，确定了生产线

的产品种类。因此，较难以转产其它非聚酯薄膜的高分子材料产品。 

8、产业链供需格局情况 

今年以来，聚酯薄膜上游原料受原油上涨等因素影响，价格持续上涨。太阳

能光伏用功能聚酯薄膜产销运行平稳。 

电子光学用薄膜目前国内主要还是生产中低端品种为主，高端光学基材主要

依赖进口。当前行业内通过产业链上下游协同开发，加快突破关键技术，尽快实

现国产化替代。 

光伏新能源方面，5 月 30 日国家发改委和能源局联合发布《关于促进新时

代新能源高质量发展的实施方案》，要求加快推进以沙漠、戈壁、荒漠地区为重

点的大型光伏基地建设；鼓励地方政府加大力度支持农民利用自有建筑屋顶建设

户用光伏；在具备条件的工业企业、工业园区，加快发展分布式光伏等新能源项

目，推动太阳能与建筑深度融合发展，到 2025 年，公共机构新建建筑屋顶光伏

覆盖率力争达到 50%。此外全球对于摆脱石油、天然气等传统资源束缚的诉求强

烈，已有 130多个国家和地区相继宣布碳中和目标，加之近期俄乌冲突持续，推

动欧洲扩大光伏建设投资，全球新增装机增速加快。光伏背板薄膜需求预计高于

之前的预期。 

9、公司产品定价方式，不同产品每吨销售价格差异是否很大？ 
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公司产品根据原材料价格波动和下游供需关系等因素综合进行定价。不同产

品根据其不同的原材料成本、品质、规格和下游的供需情况，销售价格会有一定

差异。 

10、光伏背板用薄膜产品品质相关壁垒有哪些？ 

就产品技术和品质而言，光伏背板用薄膜主要壁垒是性能方面的要求，太阳

能背材用聚酯薄膜根据其使用场景，需要具备耐水解、抗紫外（耐候性）、尺寸

稳定性、平整度和表观要求高等性能，需要积累相关的技术、工艺、装备经验，

普通聚酯薄膜无法满足光伏行业技术质量要求。 

11、光伏背板用薄膜单位平方米和吨之间是怎么样转换的？ 

面积和重量之间按照以下公式计算：重量（kg）=面积（㎡）*厚度（mm）

*密度（1.395g/cm³），常规聚酯薄膜的密度约 1.395g/cm³。 

12、光伏背板用薄膜在厚度和尺寸上的变化趋势 

背板结构有差异，决定了聚酯薄膜的厚度有差异。部分客户要求背板绝缘层

的厚度余量有差异，也造成聚酯薄膜的厚度有差异。 

近年来，随着硅片尺寸由 166mm 快速向 182mm 和 210mm 等大尺寸发展，

组件对应的背板及背板基膜尺寸相应也在逐步变大。 

13、公司目前是否计划向下游背板业务延伸？ 

公司目前没有向下游背板业务延伸的计划。公司目前专注于功能聚酯薄膜制

造以及开展精密涂布加工业务。 

14、公司动力电池用薄膜发展情况 

公司动力电池用膜目前占比较小，但呈现爆发式增长，未来预计保持快速增

长的趋势。公司已进入部分终端客户的供应链体系，有部分客户是公司独家供货。 

 

 

江苏裕兴薄膜科技股份有限公司 

2022 年 6 月 2 日 


